
Ergebnisprotokoll
Hauptversammlung Vereinsjahr 2023 am 19. April 2024 im KUG/“Grüner Salon“
Bearbeiter: Wolfgang Eller (Schriftführer)

Teilnehmer: siehe Anlage 1

Tagesordnung:

1. Begrüßung durch den 1.Vorsitzenden
2. Gedenken an die verstorbenen Mitglieder
3. Bericht des Schriftführers
4. Bericht des Schatzmeisters
5. Bericht der Kassenprüfer
6. Entlastung des Schatzmeisters
7. Berichte der einzelnen Abteilungsleiter
8. Entlastung der Vorstandschaft
9. Neuwahl der Vorstandschaft
10. Neuwahl der Kassenprüfer
11. Verschiedenes

Ergebnisse

Zu TOP 1 Begrüßung durch den 1.Vorsitzenden

Da Josef Benz als 1. Vorsitzender krankheitsbedingt nicht an der Sitzung teilnehmen konnte und da die 
Stelle des 2. Vorsitzenden seit Jahren unbesetzt ist, eröffnete Steffen Wehe, Abteilungsleiter Tennis, 
pünktlich um 19:30 Uhr die Hauptversammlung. Er erklärte sich bereit, die Leitung der Sitzung zu 
übernehmen, vorausgesetzt die erschienenen Mitglieder erteilen ihm die Autorisation, die ihm nach 
Anfrage auch einstimmig und ohne Gegenstimmen oder Enthaltungen gegeben wurde.
Daraufhin begrüßte er – nun in Vertretung des 1. Vorsitzenden - die anwesenden Mitglieder und stellte 
fest, dass die Hauptversammlung satzungsgemäß einberufen worden war. Die Einladung mit 
Tagesordnung ging allen Mitgliedern entweder per E-Mail oder per Post zu. Darüber hinaus erfolgte die 
Bekanntmachung durch Aushang am Ort sowie durch Anzeige im Mitteilungsblatt. Ebenfalls stellte er 
fest, dass seitens der Mitglieder keine Anträge eingegangen waren. Somit galt die Tagesordnung auf der 
Einladung als akzeptiert. Hinsichtlich der anstehenden Ehrungen von Mitgliedern für langjährige 
Vereinstreue verwies er auf das bevorstehende Sportfest am 6. Juli 2024.
Da laut Tagesordnung auch Neuwahlen des Vorstandes und der Kassenprüfer anstanden, stellte er an 
die anwesenden Mitglieder die Frage, ob diese in offener, d.h. durch Handzeichen, oder geheimer Wahl, 
d.h. über Stimmzettel und Auszählung, erfolgen solle. Einstimmig und ohne Gegenstimmen oder 
Enthaltungen einigte man sich auf eine offene Abstimmung.

Zu TOP 2 Gedenken an die verstorbenen Mitglieder
Mit einer Gedenkminute gedachten die Anwesenden der in 2023 verstorbenen Vereinsmitgliedern 
Hans-Peter und Marianne Ettl, Roland Fritz und Ilse Riedinger.
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Zu TOP 3 Bericht des Schriftführers (siehe Anlage 2)

Wolfgang Eller berichtete von den Aktivitäten im Vereinsjahr 2023. Neben den üblichen 
Verwaltungsaufgaben wie z.B. die Mitgliederverwaltung waren u.a. die Hauptversammlung für das 
Vereinsjahr 2022, die TVE-Fasenacht, das TVE-Sportfest und die Zertifizierung als „Jungendfreundlicher 
Verein“ die herausragenden Themen.
Fragen wurden keine gestellt.

Zu TOP 4 Bericht des Schatzmeisters

Timo Benz gab eine Übersicht über die Einnahmen und Ausgaben sowie die Kontostände am Anfang und
am Ende des Vereinsjahres 2023 mit einem Minus von 3.941,- EUR. Hauptausgaben waren die Beiträge 
an die HSG-Baden-Baden, die Kosten für die Unterhalten der Sportanlage wie Strom, Wasser, Heizung 
und Müll, und die Unterstützung der Powerkicker.
Aus dem Publikum kam die Frage, ob aufgrund der Verluste dann nicht die Mitgliederbeiträge erhöht 
werden müssten. Dem erteilte der Vorstand eindeutig eine Absage.

Zu TOP 5 Bericht der Kassenprüfer

Das Kassenbuch wurde von Daniel Daul und Michel Müller geprüft, wobei es keinerlei Beanstandungen 
gab. Daniel Daul lobte die Vorbereitung des Schatzmeisters für die Kassenprüfung. Sämtliche Belege für 
Einnahmen und Ausgaben lagen für das Jahr 2023 vollzählig und gut sortiert vor, so dass die 
Kassenprüfung zügig durchgeführt werden konnte.
Fragen wurden keine gestellt.

Zu TOP 6 Entlastung des Schatzmeisters

Steffen Wehe bat Herrn Hubert Falk, die Entlastung des Schatzmeisters Timo Benz bei den anwesenden 
Mitgliedern zu beantragen. Hubert Falk betonte noch einmal die gute Detaillierung und Übersicht des 
Kassenberichts und beantragte bei den Mitgliedern die Entlastung des Schatzmeisters, welche 
einstimmig und ohne Gegenstimmen aber mit der gebotenen Enthaltung des Betroffenen erteilt wurde.

Zu TOP 7 Berichte der einzelnen Abteilungsleiter

Steffen Wehe machte den Vorschlag, dass Fragen zu den einzelnen Berichten notiert werden sollen und 
erst am Schluss der Vorträge gefragt wird, ob Fragen zu den Berichten bestehen, welche dann gestellt 
werden könnten. Diesem Vorschlag wurde einstimmig ohne Gegenstimmen oder Enthaltung 
zugestimmt.

7.1 Bericht der Abteilung Tauchen (siehe Anlage 3)

Jürgen Kahles projizierte seinen Bericht über eine Powerpoint-Präsentation auf die Leinwand, 
sodass alle Anwesenden Text, Bilder und Videos verfolgen konnten. Er berichtete von den 
Aktivitäten in 2023, welche u.a. einen Besuch der Bootsmesse in Düsseldorf, einen Ausflug nach 
Siegburg ins Tauchzentrum D4 Live, den Rettungsdienst in Forst am Heidesee, Tauchgängen in 
heimischen Seen, das Training im Hallen- und Freibad sowie Weiterbildungen umfassten.
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7.2 Bericht der Abteilung Hobby-Fußball (siehe Anlage 4)

Stephan Kraft berichtete über einen Freundschaftsspielenachmittag mit den Mannschaften der 
Stadtwerke Baden-Baden und des Landratsamts Rastatt und über die Beteiligung der Powerkicker 
und der Herren am TVE-Sportfest.

7.3 Bericht der Abteilung Turnen (siehe Anlagen 5a und 5b)

Steffy Reiß berichtete über die Freude und Begeisterung der Kinder beim Kinderturnen sowohl in 
der Kleinkindergruppe ab 2 Jahren als auch in der Kindergruppe ab 6 Jahren. Insgesamt nehmen in 
beiden Gruppe bis zu 55 Kinder am Turnen teil. Besonders der Auftritt am TVE-Fasenachtsabend 
habe den Kindern viel Spaß bereitet.
Ergänzt wurde der Beitrag durch Sabine Benz über den zeitlichen Ablauf einer Trainingseinheit der 
Gymnastikgruppe.

7.4 Bericht der Abteilung Handball (siehe Anlage 6)

Knut Henschel berichtete von der guten Zusammenarbeit mit den Partnervereinen und der 
erfolgreichen Integration von Nachwuchsspielerinnen in die Damenteams der Landes- bzw. 
Bezirksklasse, dass die SG mit 10 Jugendmannschaften in die neue Saison 2024/2025 starten 
werden und dass unser Partner, der TV-Sandweier, eine 4. Männermannschaft gemeldet hat.

7.5 Bericht der Abteilung Tennis (siehe Anlage 7)

Steffen Wehe gab einen Abriss der Aktivitäten im Vereinsjahr 2023, angefangen von der 
Vorbereitung und Eröffnung der Tennisplätze, gefolgt von den Wasserschäden an der 
Sprenkleranlage und die damit verbundenen Absagen von Turnieren und Festen, die Teilnahme am 
Gentlesmencup, die Mitgliederentwicklung und die Vorbereitung der Plätze für den Winter.

7.6 Bericht der Abteilung Wandern (siehe Anlage 8a und 8b)

Dr. Matthias Schley berichtete, dass nach Corona in 2023 endlich wieder der normale Wanderbe-
trieb mit insgesamt 7 Wanderungen aufgenommen werden konnte. Für 2024 habe er bereits den 
Wanderplan an die eingetragenen Teilnehmer verteilt, zu dem neben anspruchsvollen auch 
leichtere Wanderungen gehören.

7.7 Bericht der Abteilung Ski

Ein Bericht für 2023 lag nicht vor. Mario Fritz war bereits im Vorfeld vom Amt des Abteilungsleiters 
Ski zurückgetreten und wird bei den anstehenden Neuwahlen auch nicht mehr zur Verfügung 
stehen.

Steffen Wehe fragte das Publikum, ob Fragen zu den Berichten vorliegen. 
Es wurde eine Frage gestellt, warum in den Abteilungsberichten keine Schatzberichte erwähnt wurden. 
Die Antwort darauf war, dass jede Abteilung ihre eigene Mitgliederversammlung habe, in der dann - wie 
in dieser Hauptversammlung - der jeweilige Schatzbericht verlesen und die Entlastung des jeweiligen 
Schatzmeister beantragt wird.
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Zu TOP 8 Entlastung der Vorstandschaft

Stefen Wehe bat abermals Hubert Falk auch die Entlastung der Vorstandschaft zu moderieren. Nach 
einem kleinen Resümee zeigte er sich erstaunt über die erbrachten Leistungen und beantragte bei den 
anwesenden Mitgliedern die Entlastung, die einstimmig ohne Gegenstimmen aber mit den 
erforderlichen Enthaltungen der Vorstandsmitglieder erfolgte.
Steffen Wehe bedankte sich bei Hubert Falk und übernahm wieder den Vorsitz.

Zu TOP 9 Neuwahl der Vorstandschaft

Bevor er die Neuwahlen startete, las Steffen Wehe noch ein Grußwort von Josef Benz (Anlage 9) an die 
Versammlung vor, in dem dieser sich für die überbrachten Genesungswünsche bedankte und die 
Bereitschaft erklärte, dass er wieder als 1. Vorsitzender zur Verfügung stünde.

Steffen Wehe bat abermals Hubert Falk, die Wahl des 1. Vorsitzenden zu moderieren. Nachdem es 
weder im Vorfeld noch unter den anwesenden Mitgliedern keine weiteren Kandidaten gab, bat Hubert 
Falk um Handzeichen, wer für die Wahl von Josef Benz zum 1.Vorsitzenden für weitere 2 Jahre ist. Josef 
Benz wurde einstimmig ohne Gegenstimme oder Enthaltungen wiedergewählt. Steffen Wehe dankte 
Hubert Falk und übernahm wieder den Vorsitz, um die Neuwahlen durchzuführen.

Auf Bitten von Josef Benz aus dessen Grußwort unternahm Steffen Wehe noch einmal einen Vorstoß, 
bei den anwesenden Mitgliedern – besonders bei den jüngeren – einen Kandidaten oder Kandidatin für 
den 2. Vorsitz zu gewinnen. Aus den Reihen der anwesenden Mitglieder kam der Vorschlag, Alexander 
Blessing für den 2. Vorsitzenden zu wählen, doch dieser lehnte aufgrund anderer Aufgaben ab. Somit 
blieb auch dieses Mal dieser Posten bis auf Weiteres unbesetzt.

Nachdem auch für die anderen sich zur Wiederwahl stellende Vorstandsmitglieder keine weiteren 
Vorschläge kamen, fragte Steffen Wehe die Versammlung, ob „en Block“ abgestimmt werden könne. 
Dies wurde bestätigt. Danach führte er die Abstimmung durchgeführt, wobei jeder Bewerber einstimmig
gewählt wurde. Danach fragte er alle Gewählten, ob sie die Wahl annehmen. Dies wurde bejaht. 
Die Vorstandschaft war danach wie folgt neu gewählt:
Wolfgang Eller für das Amt des Schriftführers.
Timo Benz als Schatzmeister.
Knut Henschel für die Abteilung Handball.
Jürgen Kahles für die Abteilung Tauchen.
Steffen Wehe für die Abteilung Tennis.
Steffy Reiß für die Abteilung Turnen.
Stephan Kraft für den Bereich Hobby-Fußball.
Dr. Matthias Schley für den Bereich Wandern.
Fidel Benz für das Amt als 1. Beisitzer und Hallenwart und
Ralf Walter als 2. Beisitzer.

Zu TOP 10 Neuwahl der Kassenprüfer

Gleiche Prozedur fand bei den Kassenprüfern Anwendung. Gewählt wurden:
Daniel Daul als 1. Kassenprüfer und 
Michel Müller als 2. Kassenprüfer.
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Zu TOP 11 Verschiedenes
Steffy Reiß informierte die Anwesenden über den bevorstehenden Kunterbunter Kinderspaß (KubuKi) 
der Bürgerstiftung Baden-Baden mit den Powerkickern am Samstag, den 11. Mai 2024, vor dem Kurhaus
Baden-Baden und fragte, ob der TVE dafür die T-Shirt Kosten von 5 – 6 EUR / Stk. für ca. 70 Kinder 
übernehmen würde. Die Entscheidung ob und falls ja in welcher Höhe verschob Steffen Wehe auf die 
nächste Vorstandssitzung.

Steffen Wehe dankte noch einmal allen fürs Kommen und den Akteuren für ihre Beiträge und Mitarbeit und
schloss die Hauptversammlung gegen 20:45 Uhr.

Wolfgang Eller Josef Benz
(Schriftführer) (1.Vorsitzender)

Anlagen:
1 Anwesenheitsliste 2 Bericht Schriftführer 3 Bericht Tauchen
4 Bericht Hobby-Fußball 5a Bericht Turnen 5b Bericht Gymnastikgruppe
6 Bericht Handball 7 Bericht Tennis 8a Bericht Wandergruppe
8b Jugendfreundlicher Verein 9 Grußworte von Josef an die Versammlung

Das Protokoll und die Anlagen werden nach Genehmigung durch den Vorstand auf die TVE-Homepage 
gestellt. Der Link dazu ist https://www.tv-ebersteinburg.de/

Neugewählte Vorstandsmitglieder (von links nach rechts):
Vordere Reihe: Ralf Walter, Michel Müller, Timo Benz, Wolfgang Eller, Jürgen Kahles, Fidel Benz
Hintere Reihe: Daniel Daul, Stephan Kraft, Steffen Wehe, Steffy Reiß, Knut Henschel
Josef Benz, neugewählter 1. Vorsitzender, fehlt krankheitsbedingt.
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